

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

MENSAJE DÍA DE LA INDEPENDENCIA PATRIA

LUNES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2008

DESDE ESTA PLAZA LIBERTAD, HISTÓRICA, UNA VEZ MÁS, EL AZUL Y BLANCO NOS REÚNE COMO NACIÓN Y NOS ABRAZA COMO UNA GRAN FAMILIA, PARA VERNOS SALUDAR ORGULLOSOS A LA AMADA PATRIA. HOY CELEBRAMOS CON JÚBILO EL NACIMIENTO DE UNA NACIÓN INDEPENDIENTE, SOBERANA Y QUE VIVE LIBRE PARA ESCRIBIR SU PROPIA HISTORIA. HOY ES LA FIESTA DE LA PATRIA, DE LA PATRIA CENTROAMERICANA

CONMEMORAMOS 187 AÑOS DE TRAYECTORIA SOBERANA, TRAYECTORIA DURANTE LA QUE HEMOS HECHO PATRIA CONSTRUYENDO UN PAÍS MÁS PRÓSPERO Y MÁS SOLIDARIO, UN PAÍS QUE DESCANSA SOBRE LOS CIMIENTOS ESPIRITUALES, MORALES Y CÍVICOS QUE DEJARON PLASMADOS NUESTROS PRÓCERES EN EL ACTA DE INDEPENDENCIA AQUEL GLORIOSO 15 DE SEPTIEMBRE DE 1821.

LO PRIMERO QUE DEBEMOS HACER EN ESTE DÍA DE LA PATRIA ES AGRADECER A DIOS POR EL CAMINO RECORRIDO. DEBEMOS RECONOCER QUE GRACIAS A LA LUZ DIVINA DEL TODOPODEROSO ESTAMOS AQUÍ, ORGULLOSOS, AGRADECIDOS PORQUE HEMOS APRENDIDO DE LOS ERRORES Y HEMOS CRECIDO CON LOS ACIERTOS.

TAMBIÉN DEBEMOS HONRAR LA MEMORIA DE LOS PADRES DE LA PATRIA, PADRES QUE FUNDARON LA NACIÓN, JOSÉ MATÍAS DELGADO, MANUEL JOSÉ ARCE, JOSÉ SIMEÓN CAÑAS, LOS HERMANOS AGUILAR, JUAN MANUEL RODRÍGUEZ, SANTIAGO JOSÉ CELIS, DOMINGO ANTONIO DE LARA Y PEDRO PABLO CASTILLO, ENTRE OTROS, QUE HOY VALE LA PENA RECORDAR.

A ELLOS AGRADECEMOS UN LEGADO DE VALORES CON LOS QUE SE FORJARON LAS BASES DE LA PATRIA, UN LEGADO DE ENSEÑANZAS QUE CON EL TIEMPO SE TRANSFORMARON EN LA ESENCIA DE NUESTRA IDENTIDAD NACIONAL, ESA IDENTIDAD NACIONAL QUE HIZO NACER EN NOSOTROS EL FERVOR PATRIÓTICO, EL AMOR POR LA PAZ, EL PROGRESO Y LA LIBERTAD.

PUEBLO SALVADOREÑO, ES GRACIAS A ESTE LEGADO DE LOS PRÓCERES, QUE HOY TIENE SENTIDO EL ORGULLO QUE PROFESAMOS POR EL AZUL Y BLANCO. ES EN ESTA GESTA HEROÍCA DONDE ENCONTRAMOS LA EXPLICACIÓN DE NUESTRAS VIRTUDES COMO PUEBLO. ES CONOCIENDO ESTA HISTORIA COMO PODEMOS NOSOTROS APRENDER Y



COMPRENDER POR QUÉ SOMOS LO QUE SOMOS Y POR QUÉ ANHELAMOS LO QUE ANHELAMOS.

DESDE QUE DELGADO Y ARCE INICIARON EL PRIMER MOVIMIENTO INDEPENDENTISTA LA MADRUGADA DEL 5 DE NOVIEMBRE DE 1811, NUESTRA NACIÓN CENTROAMERICANA HA ESTADO EN PERMANENTE BÚSQUEDA DE MEJORES CONDICIONES DE VIDA, DIGNAS Y CONSECUENTES CON NUESTRA ESTATURA DE ESTADOS DEMOCRÁTICOS.

DESDE QUE LOS INSIGNES FUNDADORES DE LOS NACIENTES PUEBLOS CENTROAMERICANOS FIRMARON EL ACTA DE INDEPENDENCIA, Y CONFORMARON EL PRIMER GOBIERNO REGIONAL LIDERADO POR MANUEL JOSÉ ARCE, NUESTRA NACIÓN, EL SALVADOR, SE HA MANTENIDO FIRME EN SU INFATIGABLE BÚSQUEDA DE LA PAZ, DE ARMONÍA Y PAZ SOCIAL Y CONFIANZA EN NUESTRO ÍMPETU PRODUCTIVO Y EL ESPÍRITU BATALLADOR DE LIBRE INICIATIVA DE NUESTRO PUEBLO.

DE ALGO SI DEBEMOS SENTIRNOS ORGULLOS LOS CENTROAMERICANOS, TENEMOS A UNA CENTROAMÉRICA UNIDA, MÁS ALLÁ DE PENSAMIENTOS ECONÓMICOS O MÁS ALLÁ DE IDEAS, HAY UNA SOLA IDEOLOGÍA, Y ESTA EN CENTROAMÉRICA SE LLAMA UNIDAD.

CENTROAMÉRICA DEBE ESTAR UNIDAD Y ESO NO LO VA CAMBIAR NADIE, PORQUE EL RUMBO DE LA HISTORIA NOS OBLIGA A TOMAR DECISIONES EN CONJUNTO COMO REGIÓN EN BENEFICIO DE NUESTRA GENTE.

HACE DOS SEMANAS COMPARTIMOS CON NUESTROS AMIGOS, LOS PRESIDENTES COLOM DE GUATEMALA Y ZELAYA DE HONDURAS, DOS EMOTIVOS ACTOS DE ENTREGA DE LA ANTORCHA CENTROAMERICANA DE LA PAZ, SÍMBOLO DE LA UNIDAD Y HERMANDAD REGIONAL QUE DEBEMOS CULTIVAR Y HACER CRECER COMO BUENOS HERMANOS.

RECORDEMOS QUE CON SACRIFICIO Y NOBLES IDEAS DE SOBERANÍA, LOS ILUSTRES PRÓCERES DE 1821 NOS DIERON LA OPORTUNIDAD DE ADMINISTRAR NUESTRO SUELO Y EJERCER NUESTRO DERECHO DE TOMAR LAS RIENDAS DE NUESTRO PROPIO DESTINO. CON SUS LUCHAS, CON SUS IDEAS, NOS INVITARON A RECLAMAR NUEVOS SUEÑOS DE PROSPERIDAD Y SUPERACIÓN.

EN NOMBRE DE ESOS TRIUNFOS DE SOBERANÍA Y EN NOMBRE DE LOS VALORES DE DEMOCRACIA, PAZ, PROGRESO Y LIBERTAD QUE ELLOS NOS HEREDARON, ME PERMITO RECORDARLE A LA NACIÓN, QUE 187 AÑOS MÁS TARDE, ESTE DÍA, NUESTRO PAÍS SIGUE COMPROMETIDO CON LOS PROPÓSITOS DE LIBERTAD.



NUESTRO PAÍS ES INDEPENDIENTE Y NO ESTÁ EN VENTA SU SOBERANÍA. NUESTRO PAÍS ES LIBRE, Y LAS DECISIONES SOBRE NUESTRO FUTURO LAS TOMAMOS LOS SALVADOREÑOS Y SOLO LOS SALVADOREÑOS.

LA LIBERTAD SE CONQUISTÓ CON SANGRE, CON PENURIAS Y CALUMNIAS. COSTÓ CONSEGUIRLA Y POR ESO DEBEMOS CUIDARLA CON FIRMEZA Y CON CONVICCIÓN. LA LIBERTAD SIGUE SIENDO EL PILAR FUNDAMENTAL QUE SUSTENTA NUESTRO MODELO DE VIDA ACTUAL, ESE MODELO QUE NOS PERMITE VIVIR SIN RESTRICCIONES, SIN ATADURAS, SIN PROHIBICIONES A NUESTRA FE, A NUESTRO INTELECTO Y A NUESTRA CAPACIDAD PRODUCTIVA.

LA LIBERTAD ES EL HILO CONDUCTOR QUE CONECTA LA HISTORIA DE LOS HÉROES DE LA PATRIA CON LA HISTORIA DE LOS HÉROES COTIDIANOS, LOS SALVADOREÑOS TODOS, QUE HACEN GRANDE A ESTE PEDAZO DE TIERRA CONOCIDO COMO EL SALVADOR DE HOY. SALVADOREÑOS QUE TRABAJAN CON EMPEÑO Y CUIDAN DE SUS FAMILIAS BAJO EL AMPARO DE DIOS, QUE RESPETAN AL PRÓJIMO Y DAN UN BUEN EJEMPLO A SUS HIJOS.

TODOS SABEMOS QUE NUESTRA HISTORIA TIENE MOMENTOS GLORIOSOS, LA HISTORIA PATRIA TIENE PASAJES INOLVIDABLES Y FRAGMENTOS INMORTALES. POR SUPUESTO QUE TENEMOS RECUERDOS TRISTES, PERO TAMBIÉN, TENEMOS UN REPERTORIO DE VIVENCIAS QUE NOS SIRVEN DE INSPIRACIÓN PARA LAS NUEVAS GENERACIONES. FUIMOS CAPACES DE CALLAR LAS ARMAS EN MUCHAS OCASIONES, FUIMOS CAPACES DE ENTENDERNOS, FUIMOS CAPACES DE DESPEGAR HACIA EL MODERNISMO Y EMPRENDER EL CRECIMIENTO.

HEMOS SIDO CAPACES DE SUPERAR NUESTRAS DIFERENCIAS, DE ENCONTRAR NUESTRAS AVENIDAS DE DESARROLLO, DE SOBREPONERNOS A TANTAS TRAGEDIAS, DE UNIRNOS COMO HERMANOS EN MOMENTOS DIFÍCILES Y PRESENTARNOS AL MUNDO COMO UNA NACIÓN VERDADERAMENTE PACÍFICA, CIVILIZADA Y CAPAZ DE SALIR ADELANTE CON DIGNIDAD.

HEMOS SIDO CAPACES DE REINVENTARNOS COMO PAÍS, Y TODO SIN NECESIDAD DE IMPORTAR RECETAS. CON LA AYUDA DE OTRAS NACIONES NOS HAN AYUDADO LOS AMIGOS, RESPETUOSOS DE LA SOBERANÍA, HEMOS AVANZADO, PERO LA HISTORIA LA HEMOS ESCRITO NOSOTROS, LOS SALVADOREÑOS, SIN SER PARTE DE EXPERIMENTOS DE NINGÚN TIPO.

EN LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS, EL GOBIERNO QUE ME HONRO EN PRESIDIR HA TRATADO DE PLASMAR NUEVAS CONTRIBUCIONES AL GRAN LIENZO DE LA PATRIA, AL GRAN LIENZO DE LA NACIÓN. HEMOS BUSCANDO SER CONGRUENTES CON LAS NOBLES



ASPIRACIONES DE LOS PRÓCERES. ESTAS CONTRIBUCIONES ABONAN A QUE LOS SALVADOREÑOS VAYAMOS RESOLVIENDO NUESTROS PROBLEMAS Y ENCONTRANDO NUEVAS RUTAS DE DESARROLLO DE MANERA SOSTENIBLE.

SIN TEMOR A EQUIVOCARME, CREO QUE OCUPARÁN UN SITIO RESPETABLE EN NUESTRA HISTORIA INICIATIVAS COMO RED SOLIDARIA, EL PROGRAMA QUE DE FORMA CREATIVA Y PERMANENTE ESTÁ SACANDO A MILES DE SALVADOREÑOS DE SUS CONDICIONES DE POBREZA, INCENTIVANDO A LAS FAMILIAS PARA MANDAR A SUS HIJOS A LA ESCUELA Y A MANTENERLOS EN CONTROLES REGULARES DE SALUD.

LO MISMO PODEMOS DECIR DE FOSALUD, LA INSTITUCIÓN CREADA POR NUESTRO GOBIERNO PARA MANTENER ABIERTAS LAS UNIDADES DE SALUD 24 HORAS AL DÍA, 365 DÍAS AL AÑO. A ESTO DEBEMOS SUMARLE LA EXTENSIÓN DE COBERTURA EN EL ÁREA RURAL, TODO PARA QUE LA ATENCIÓN EN SALUD SEA VERDADERAMENTE ACCESIBLE, GRATUITA Y DISPONIBLE CUANDO EL CIUDADANO LA NECESITA.

TAMBIÉN HEMOS INICIADO UNA OBRA DE PROGRESO HISTÓRICA EN EL NORTE DEL PAÍS, ALLÍ DONDE EL DESARROLLO ESTABA ATRASADO, DONDE LOS BENEFICIOS DE LA MODERNIDAD SE HABÍAN MANTENIDO ALEJADOS. YA INICIAMOS LOS TRABAJOS PARA QUE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE SE CONVIERTA EN UNA REALIDAD, Y LLEVE DESARROLLO, EMPLEOS Y NUEVAS CONDICIONES PRODUCTIVAS A MÁS DE 90 MUNICIPIOS EN LA ZONA NORTE DEL PAÍS.

DE IGUAL FORMA, HEMOS DADO PASOS HISTÓRICOS EN LA REACTIVACIÓN DE LA AGRICULTURA, EN LA APERTURA COMERCIAL DE EL SALVADOR AL MUNDO, UNA PEQUEÑA ECONOMÍA, QUE NECESITA CULTIVAR PRECISAMENTE LA EXPORTACIÓN, ALIANZA POR LA FAMILIA, EL LANZAMIENTO DE LA INDUSTRIA NACIONAL DEL TURISMO Y EN EL ARRANQUE DE UNA NUEVA CULTURA DE PROTECCIÓN A LOS CONSUMIDORES. TODAS SON, A NUESTRO JUICIO, INICIATIVAS QUE LA HISTORIA REGISTRARÁ COMO POSITIVAS PARA DESARROLLO.

TAMBIÉN HERMANOS Y HERMANAS:

PARA QUE LO REGISTRE LA HISTORIA, ESTE GOBIERNO DEJA PUERTAS ABIERTAS Y BUENAS RELACIONES CON EL MUNDO, PUENTES DE CERCANÍA CON LOS SALVADOREÑOS QUE VIVEN EN EL EXTERIOR, OBRAS QUE NOS HACEN MÁS COMPETITIVOS COMO LOS PROYECTOS DE NUEVAS PRESAS HIDROELÉCTRICAS COMENZANDO CON EL CHAPARRAL EN SEPTIEMBRE, PONDREMOS LA PRIMERA DE ESTE, DE DOS GRANDES PROYECTOS HIDROELÉCTRICOS, DESPUÉS DE 30 AÑOS DE NO CONSTRUIR UNA TAN SOLA PRESA Y UN

NUEVO PUERTO DE GRAN CALADO QUE NOS PERMITE ENTRAR A NUEVAS CATEGORÍAS DE COMERCIO GLOBAL.

SOBRE EL TEMA DEL PUERTO DE LA UNIÓN, LA VICEPRESIDENTA ESTA TRABAJANDO CON PARTIDOS POLÍTICOS Y SECTORES, PARA BUSCAR EL MEJOR MECANISMO, PARA CONCESIONAR ESE PUERTO Y POR SUPUESTO APROVECHAR AL MÁXIMO EL COMERCIO MUNDIAL.

COMO GOBIERNO, HEMOS DADO NUESTRA CONTRIBUCIÓN, EFECTIVAMENTE HEMOS HECHO PATRIA, HEMOS APORTADO AL CAUDAL DE HISTORIA QUE SÓLO LAS GENERACIONES FUTURAS TENDRÁN LA PERSPECTIVA DE JUZGAR CON RESPONSABILIDAD Y SIN APASIONAMIENTOS.

EN ESTA FECHA ESPECIAL, QUIERO DECIRLES QUE TODOS LOS SALVADOREÑOS SOMOS CAPACES DE ENRIQUECER LA HISTORIA Y HACER PATRIA CON NUESTRAS ACCIONES COTIDIANAS.

HACEMOS PATRIA Y HACEMOS HISTORIA TODOS, CUANDO NOS ENTREGAMOS A LA PROTECCIÓN DE LA FAMILIA, CUANDO LLEVAMOS EL SUSTENTO AL HOGAR, CUANDO CUIDAMOS LA DEMOCRACIA Y LA LIBERTAD, CUANDO NOS PREPARAMOS PARA SER MEJORES, CUANDO ABRAZAMOS A NUESTROS HIJOS Y CUANDO PEDIMOS AL CREADOR PACIENCIA Y FORTALEZA.

HACE PATRIA EL QUE APARTA LA VIOLENCIA Y USA EL DIÁLOGO, EL QUE DESCARTA EL ENGAÑO Y SE AFERRA A LA VERDAD, EL QUE RECHAZA LOS ABUSOS Y ABRAZA LA JUSTICIA, EL QUE RENUNCIA AL DINERO FÁCIL Y EXTIENDE SU MANO PARA AYUDAR AL MÁS NECESITADO.

HACE PATRIA EL QUE ACTÚA CON HONOR, CON TRANSPARENCIA, CON RECTITUD Y CON ESTATURA MORAL.

HACEMOS PATRIA TODOS, HACEMOS HISTORIA TODOS, A TRAVÉS DE NUESTRAS ACCIONES COTIDIANAS Y DE LAS DECISIONES QUE TOMAMOS EN EL DIARIO EJERCICIO DE NUESTRA LIBERTAD PERSONAL.

ASÍ COMENZÓ HACIENDO HISTORIA JOSÉ MATÍAS DELGADO, CONVIRTIÉNDOSE EN SACERDOTE Y AYUDANDO COMO TAL A SU PRÓJIMO, CONTRIBUYENDO A LA SUPERACIÓN DE OTROS. RECORDEMOS QUE ANTES DE SER FIRMANTE DEL ACTA DE LA INDEPENDENCIA Y PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA QUE REDACTÓ LA PRIMERA

CONSTITUCIÓN CENTROAMERICANA, EL PADRE DELGADO FUE UN JUEZ PARROQUIAL AMANTE DE LA JUSTICIA Y FIEL SERVIDOR DE DIOS.

CUELTAN LOS RELATOS HISTÓRICOS QUE EL PADRE JOSÉ MATÍAS DELGADO, ERA UN HOMBRE DE PAZ QUE SIEMPRE ESTUVO OPUESTO A LOS RADICALISMOS DE LA ÉPOCA Y OCUPÓ SUS DOTES NEGOCIADORAS PARA UNIR A CENTROAMÉRICA EN UN MISMO FIN INDEPENDENTISTA. Y USÓ LOS MÉTODOS NECESARIOS PARA HACER REALIDAD SUS IDEALES Y LOS DESEOS DE SU PUEBLO.

POR ESO ORGANIZÓ LOS MOVIMIENTOS INDEPENDENTISTAS DE 1811 Y 1814, PORQUE LOS ANHELOS DE LIBERTAD, DE PAZ, DE AUTONOMÍA, ERAN SUPERIORES A LA COMPLACENCIA OBLIGADA DE VIVIR BAJO REGLAS E IMPOSICIONES FORÁNEAS Y LEJANAS.

ESA ES UNA DE LAS ENSEÑANZAS VALIOSAS QUE NOS DEJA LA INDEPENDENCIA , LA HISTORIA DE LA INDEPENDENCIA: QUE DEBEMOS LUCHAR CONTRA LAS ADVERSIDADES, POR HACER PREVALECER LA VERDAD, PORQUE IMPERE LA JUSTICIA, PORQUE MANTENGAMOS INTACTA LA LIBERTAD QUE NOS PERMITE MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE NUESTRAS FAMILIAS Y DE NUESTRA COMUNIDAD.

RECORDAR NUESTRA GESTA INDEPENDENTISTA, NO SÓLO ES UN EJERCICIO DE SANA NOSTALGIA: ES UN RECORDATORIO DEL LEGADO QUE TENEMOS Y DE LA RESPONSABILIDAD QUE DEBEMOS ASUMIR, TODOS LOS DÍAS, POR PRESERVAR NUESTRAS LIBERTADES.

QUISIERA RECORDARLE A TODOS LOS SALVADOREÑOS QUE NO OLVIDEMOS NUNCA QUE SI SOMOS BUENOS CIUDADANOS, ESTAMOS HACIENDO PATRIA.

QUIERO APROVECHAR ESTE DÍA PARA EXPRESAR UN ESPECIAL RECONOCIMIENTO A LA FUERZA ARMADA DE EL SALVADOR, QUE DE SU PROPIO FUNDADOR, EL PRÓCER MANUEL JOSÉ ARCE, HEREDÓ UN PATRIMONIO DE AMOR POR EL SALVADOR Y DE VERDADERO COMPROMISO CON LA JUSTICIA Y PAZ.

ME HONRO ESTE DÍA EN SALUDAR CON RESPETO Y ADMIRACIÓN, COMO COMANDANTE GENERAL DE LA FUERZA ARMADA A ESTOS DISCIPLINADOS Y ABNEGADOS SERVIDORES DE LA PATRIA, A ESTOS HOMBRES Y MUJERES DE UNIFORME QUE CUSTODIAN NUESTRA SOBERANÍA Y NUESTRA INTEGRIDAD COMO PAÍS LIBRE Y SOBERANO. MUCHAS GRACIAS A LOS DEFENSORES DE LA BANDERA QUE HAN SERVIDO A EL SALVADOR COMO NINGUNA OTRA INSTITUCIÓN.



EL PRÓCER ARCE, FUNDÓ A NUESTRA INSTITUCIÓN ARMADA Y HOY POR HOY, LA FUERZA ARMADA HA SIDO ACTOR FUNDAMENTAL DEL DESARROLLO DEMOCRÁTICO DEL PAÍS.

TAMBIÉN QUIERO ESTA MAÑANA HACER UNA LLAMADO A TODOS LOS ACTORES DE LA VIDA NACIONAL, PARTIDOS POLÍTICOS QUE NOS ACOMPAÑAN, CORTE SUPREMA, ASAMBLEA LEGISLATIVA, A TODOS, A CERRAR FILAS POR UN EL SALVADOR LIBRE Y DEMOCRÁTICO, UN EL SALVADOR AL CUAL HEMOS APRENDIDO TODOS A QUERER A APRECIAR PORQUE ESTA ES LA TIERRA QUE NOS VIO NACER Y ESTA ES LA TIERRA QUE DEBEMOS CUIDAR.

INVITO A TODOS LOS SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS A ENCONTRAR EN LAS ENTRAÑAS DE LA HISTORIA, EL OPTIMISMO PARA TRABAJAR, LA FE PARA SORTEAR LOS OBSTÁCULOS Y LA FUERZA MORAL PARA LUCHAR POR LO QUE ES CORRECTO, POR LO QUE ES DIGNO Y POR LO QUE ES JUSTO.

EN ESTE DÍA 15 DE SEPTIEMBRE, EN ESTE DÍA DE LA INDEPENDENCIA PATRIA, LES INVITO A TODOS A SEGUIR ESCRIBIENDO LA HISTORIA GLORIOSA DE UN NUEVO EL SALVADOR, A SEGUIR HACIENDO PATRIA A TRAVÉS DE NUESTRA CONDUCTA, DE NUESTRO TRABAJO Y DE NUESTRA ENTREGA A DIOS Y ENTREGA A NUESTRAS FAMILIA.

YO LOS INVITO A TODOS SALVADOREÑOS, A SER LOS HÉROES COTIDIANOS QUE HACEN PATRIA, ENTREGÁNDOSE A CONCIENCIA AL PAÍS, A SU TRABAJO, A SU FAMILIA., CON SOLIDARIDAD, COMPASIÓN Y GENEROSIDAD, SEGUIMOS HACIENDO GRANDE A LA TIERRA CUSCATLECA QUE TANTO NOS HA DADO A TODOS.

A PROPÓSITO, SIEMPRE QUE EN MIS MENSAJES HAGO REFERENCIA A LA TIERRA CUSCATLECA LO HAGO PENSANDO NO SOLO EN LA NECESIDAD DE ENALTECER NUESTRAS RAÍCES, SINO TAMBIÉN EL SIGNIFICADO QUE EN LENGUA NAHUATL TIENE EL NOMBRE QUE NUESTROS ANTEPASADOS DIERON A LA TIERRA SALVADOREÑA. ANTES DE LA CONQUISTA NUESTRO TERRITORIO SE CONOCIÓ COMO CUSCATLAN, QUE SIGNIFICA "TIERRA DE COSAS PRECIOSAS" Y TAMBIÉN PARA OTROS EN LA HISTORIA LO IDENTIFICAN COMO "LUGAR DE JOYAS Y COLLARES". TIERRA DE COSAS PRECIOSAS, PRECIOSA LA TIERRA, PRECIOSA LA GENTE, PRECIOSAS LAS ACCIONES HISTÓRICAS EN UN PAÍS QUE NUNCA HA DEJADO DE LUCHAR POR LA LIBERTAD.

QUERIDOS AMIGOS AQUÍ PRESENTES EN LA PLAZA LIBERTAD, SALVADOREÑOS TODOS QUE ME VEN POR LA TELEVISIÓN, ME ESCUCHAN POR LA RADIO, EN DEFINITIVA LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS CONSIDERAR A ESTE COMO EL LUGAR QUE NOS HA DADO LO MEJOR DE NUESTRA EXISTENCIA Y POR LO TANTO DEBEMOS CUIDARLO A DIARIO CON TRABAJO Y MUCHA DEDICACIÓN.



ESTA SERÁ LA ÚLTIMA VEZ QUE ME PARE EN ESTE PODIUM, EN ESTA PLAZA LIBERTAD COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, SERÁ LA ÚLTIMA VEZ Y CON ORGULLO, DESDE ESTE SITIO HE DIRIGIDO MENSAJES AL PAÍS, RECORDÁNDOLES NUESTRA HISTORIA, HACIENDO SENTIR A CUSCATLAN ORGULLOSOS DE LO QUE HEMOS ESCRITO Y DESDE ESTE LUGAR, COMO DEMÓCRATA QUE SOY, QUIERO PEDIRLE AL PUEBLO SALVADOREÑO QUE SIGA ESCRIBIENDO PATRIA, EL PRÓXIMO AÑO EN ENERO Y EN MARZO, TENDREMOS ELECCIONES PARA ALCALDES Y DIPUTADOS Y PARA PRESIDENTE Y VICEPRESIDENTE.

EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, LA COMUNIDAD INTERNACIONAL ESTARÁ AQUÍ, OBSERVANDO NUESTRAS ELECCIONES LAS CUALES SERÁN RESPETADAS ABSOLUTAMENTE.

EN NUESTRO PAÍS DESDE HACE VARIOS AÑOS, NUNCA MÁS SE HA BURLADO LA DECISIÓN SOBERANA QUE TOMEN LOS SALVADOREÑOS Y YO ESTARÉ EN PRIMERA FILA, PARA RECONOCER DEFINITIVAMENTE Y PARA VERIFICAR Y CUIDAR DEFINITIVAMENTE QUE ESE RESULTADO DE TODOS Y DE TODAS SE RESPETE.

MUCHÍSIMAS GRACIAS A TODO LOS QUE HAN ESCRITO HISTORIA, PORQUE LOS HÉROES NO SOLAMENTE SON LOS PRÓCERES, LOS HÉROES DE LA HISTORIA DEL PAÍS SOMOS TODOS, CON TRABAJO, DEDICACIÓN, CUIDANDO LOS GRANDES VALORES QUE HEMOS HEREDADO.

HOY ES DÍA DE FIESTA, HOY ES DÍA DE LA PATRIA CUSCATLECA, PERO TAMBIÉN ES DÍA DE CENTROAMÉRICA.

APROVECHO PARA SALUDAR A LAS HERMANAS REPÚBLICAS DE COSTA RICA, NICARAGUA, HONDURAS, GUATEMALA Y POR SUPUESTO EL SALVADOR, PORQUE JUNTOS CONSTRUIMOS ESTA HISTORIA, JUNTOS LUCHAMOS PARA QUE CENTROAMÉRICA FUERA LIBRE Y ADEMÁS FUERA UNIDA.

LOS ESFUERZOS INTEGRACIONISTAS COMENZARON DESPUÉS DE LA INDEPENDENCIA, SE FUERON PERDIENDO EN EL CAMINO POR LUCHAS EN CADA PAÍS, PERO HOY ESTAMOS EN EL MEJOR MOMENTO DE LA HISTORIA PARA UNIR A ESTA FRANJA CENTROAMERICANA.

FELICIDADES SALVADOREÑOS EN EL CUMPLEAÑOS DE LA PATRIA, FELICIDADES A LOS HÉROES QUE SEGURAMENTE DISFRUTAN Y DISFRUTARÁN DE VER A EL SALVADOR LIBRE, DE Luchar POR UN EL SALVADOR DEMOCRÁTICO Y ABIERTO AL MUNDO, FELICIDADES A USTEDES QUE ESTÁN EN PARQUE LIBERTAD, EN ESTA PLAZA LIBERTAD, FELICIDADES A TODOS LOS SALVADOREÑOS QUE DISFRUTEMOS AL MÁXIMO, PORQUE EL 15 DE SEPTIEMBRE NO ES SOLAMENTE UNA FECHA DE DESCANSO, EL 15 DE SEPTIEMBRE ES LA



FECHA DE LA NACIÓN, ES LA FECHA EN LA QUE RECORDAMOS A LOS PADRES FUNDADORES, ES LA FECHA EN LA QUE TODOS Y TODAS DEBEMOS GUARDAR SILENCIO, REFLEXIONAR Y REVISAR A LO LARGO DE LA HISTORIA, TODAS ESTAS VIVENCIAS QUE NOS PERMITEN TENER IDENTIDAD NACIONAL.

QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA, A ESTA TIERRA DE COSAS PRECIOSAS, QUE VIVA EL SALVADOR LIBRE, QUE VIVA CENTROAMÉRICA LIBRE.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.